

「子育て世代に求められている公園の姿とは」  
南吹田駅周辺6公園の再整備についてのアンケート調査報告書

1、目的

- ◇ 南吹田駅周辺の子育て世代の方に、公園再整備のことを広く周知し、公園について皆で意見を出し合うことで、公園再整備の基本計画に役立てるため。
- ◇ 新しい公園に求める「遊具」や「施設」について、実際に周辺で子育てをする方の声を集めることで、本当に必要とされ求められている施設について把握するため。
- ◇ 多くの参加者から要望されていた「水景施設」について、「せせらぎ」に代わる噴水のタイプについての意見を求めるため。

2、調査期間

令和2年1月21日（火）～30（木） 9日間

3、調査対象

南吹田駅周辺やその他の地域の子育て世帯  
小規模保育園ニューリーブス、吹六保育園、もみの木保育園に通う園児のいる世帯  
吹田南小学校、第六小学校に通う児童のいる世帯

4、調査方法

周辺に住む仲間や公園づくりに興味のある仲間に幅広く声をかけ、今回のワークショップの概要を伝えた上で、アンケートに協力をいただいた。

5、回収状況

回答人数・・・81名

6、アンケート結果について

短い期間ではありましたが、今回の公園再整備ワークショップで話し合われたことをたくさんの方に周知し、アンケートを依頼しました。子育て中の方の公園再整備への関心は非常に高く、皆さん様々な意見をお持ちでした。今回の再整備基本計画を練り直す前に、ぜひこのアンケートに込められた住民一人一人の思いをご覧いただき、再整備計画に役立てていただけたら嬉しいです。

① 水景施設が入ることについてどう感じるか

賛成・・・75人

どちらかというとな賛成・・・5人

どちらかというとな反対・・・0人

反対・・・0人

無回答・・・1人

夏の暑い日、気軽に近くの公園で少し水遊びができる...そんな場所があると、とても素敵だと思います。小さい子はもちろん、大人もお年寄りの方も、眺めているだけでも、夏を感じられ、噴水の音を聞くだけでも、みんなの心に風景と共に心に残っていく...そんな公園であってほしいと思います。噴水タイプは、管理も、ビートフーなどに比べると、人の手が減らせそうだし、子供達の危険も軽減されると思います。是非、噴水タイプでの水景施設が設置される事を期待しています。

## ② どんなタイプの水景施設が良いか

床噴水タイプ・・・61人

ミストタイプ・・・7人

せせらぎ・・・5人

眺める噴水・・・2人

床噴水だけでなく小さなせせらぎも欲しい・・・3人

床噴水だけでなくミニ噴水も欲しい・・・5人

床噴水だけでなくイルミネーションつきの噴水も欲しい・・・4人

床噴水だけでなくピオトープも欲しい・・・2名

四方八方から水が飛び出してくる、霧が吹き出す仕掛けがあるような水遊び場(噴水)がほしいです。

小さい子も安全に遊べるように滑りにくい工夫があると助かります。

噴水の隣に屋根付きの休憩スペース、周りにベンチなどの座れる設備を作っていたら、保護者も見守りやすく嬉しいです。

近くの市民プールもなくなり、近年の暑さを考えると、夏だけでも、水遊びが出来る場、子ども達が集まり楽しめる憩いの場があってもいいのではないかと思います。  
水質管理、安全管理、維持費等、検討して頂くことはあると思いますが、施設を限定してでも、ぜひ水景施設を作って頂きたいです。

## ③ 遊具について ◎多かった意見

◎同じような遊具を配置するのではなく、各公園に一つでも目を惹く遊具があればリニューアル感がさらになります

◎上新田公園には、メインとなるような大型の複合遊具がほしい

◎ほかの公園にはないような遊具や6公園に様々な種類の滑り台(ロング、ワイド、渦巻き状、スロープ状など)を取り入れてほしい

◎南清和園公園に全身を動かせるようなアスレチックのある複合遊具が欲しい(木製やロープが含まれているものも人気)

### ◇上新田公園

・複数の遊具を置くのではなく、大型複合遊具(船・恐竜・列車などデザイン)を取り入れてはどうか

→丘を隔てて幼児遊具と児童遊具の場所を分けると目が行き届かなくて怖い

→水景施設の周辺に幼児用遊具があるのは危ないのではないかな

・照明や草花、木々や岩などの配置の工夫で、**モダンで上品な見栄えのよさを取り入れる**

→おしゃれな電燈や照明を取り入れ、木々や植物にほんわりとスポットライトをあてることで、**自然と調和した暖かくおしゃれな雰囲気演出**。吹田の南の玄関である駅前の公園だからこそ**美しく「映える公園」へ!**夜電車から降り家路へ向かう人だけでなく近隣住民の方も心安らぐことができる。

→薄暗く不気味な現状も改善でき、明るく見通しもよくなることから防犯にもつながる。

・公園用途の広がりをもたせる(今後の人口の増加を見据え、イベントが行われることから**電源の設置**)

・要望の多かった**四方から水が飛び交い、間欠的に噴き出すような床噴水を設置**。

・**駅前風車との一体感が出るようなエントランスへ**(できたら照明とコラボした噴水やミニ噴水など)

・トイレの設置について(おむつ替え台がほしい)(四角になることから設置してほしくないという意見もあり、設置するなら防犯カメラを設置し、見通しのよい場所に置くなど防犯対策をしっかり)



#### ◇下新田公園

- ・うさぎだけでなく、そうさん滑り台など動物デザインの遊具を取り入れカラフルな動物園へ

#### ◇南清和園公園

- ・学童向けの遊具がもう一つ→挑戦する意欲や身体能力の向上を期待できるアスレチック系複合遊具、ボールダリングのように存在感のある壁、体幹が鍛えられるような遊具を取り入れられないか（うんてい、回転遊具、ワイドスライダーなどがついているとよい）
- ・小学生から小学生用バスケットゴールの設置要望多数
- ・低学年用の低めの鉄棒（川岸公園でも可）などを検討
- ・第六小の児童は上新田公園が校区外になるため、南清和園公園や川岸公園の遊具を充実させることで、公園遊びをする児童が増え、児童の健康的な生活に役立てられるのではないか。
- ・上新田公園以外でもボール遊びをしたいとの声多数
- ・ぶらんこの一つを幼児用のぶらんこにできないか
- ・犬の糞問題や夏場遅い時間までの花火の使用などで、禁止事項を新しい看板で注意喚起できないか

#### ◇川岸公園

- ・ジャングルジムのデザインが△全体的に地味なのでカラフルなものを
- ・砂場の周辺に策を取り入れてほしい ・犬の糞問題が多く注意喚起の看板を

#### ◇南吹田くるくる遊園・南吹田第2遊園

- ・シーソーはホッピングシーソーに変更してほしい
- ・幼児もできるうんていへ
- ・新設出入口は道に面していて危険ではないかという指摘あり
- ・ニューリースの園児たちが使いやすいよう、利用者や職員の意見を参考にしてほしい  
→幼児用ブランコを希望する声多数（くるくる遊園にできなくても他の公園に）

#### ④ その他

- ・0歳～1歳のお子さんがある保護者の方から、芝生のエリアを要望する声多数。
- ・健康遊具の使い方を掲示してほしい
- ・遊具が高すぎるため、くるくるプラザと協力して遊具を作ってはどうか
- ・ボールの使用ができる公園を吹田市全域で増やしてほしい
- ・上新田公園は今後様々なイベントができるように工夫してほしい  
(カフェやパン屋、うどんやラーメン屋が出店 様々なコミュニティの交流会 おすすめの場所を紹介する  
掲示板の設置など。移動図書館の自動車文庫ゆめぶんこが停車できないか⇒青空ライブラリーなど。)
- ・上新田公園に水景施設ができれば、水で描ける黒板があったらいい
- ・吹田市は鉄道の街、列車の遊具などがあったらいいのではないか
- ・コンクリートに動物の足跡をつけて「けんけんぱ」ができたらいい
- ・すべての遊具が水をイメージし寒色の青が多かったが、青はやめて黄色や赤など暖かでカラフルな色合いにしてほしい
- ・参考公園  
→船橋アンデルセン公園、伊丹スカイパーク、エキスポシティ、西宮ガーデンズ、浜寺公園のきのこ遊具、小牧市の四季の森、神奈川県立三ッ池公園のロング滑り台の素材、萩谷総合公園のワイド滑り台、韮公園のワイド滑り台つきアスレチック、守口市大枝公園リニューアル後の複合遊具、深北緑地公園デザイン遊具、大分駅前の上田森口広場、服部緑地公園、豊中市のボール使用の公園、世田谷区の希望が丘公園、佐井寺南が丘公園、千里中央公園、神戸メリケンパーク、

## ワークショップの感想

ワークショップに参加させていただきありがとうございました。回を重ねるごとに私たちの思いも高まりワクワクドキドキしながら参加していました。もし私たちにできることがあれば教えてほしいです。長く愛される素敵な公園になることを切に願っています。

いろんな年代の方と意見交流をすることにより自分にはない発想や考え方を知り勉強になりました。公園を維持する上で市役所だけでなく自治会の方が定期的に管理しているなど、その大変さも改めて感じました、公園も家と一緒に使われないと錆びてしまい、使われることで雑草も生えにくくなり、故障箇所にも気づきやすくなります。皆が使いやすい憩いの場になるのを楽しみにしています。

この3ヶ月他市の様々な公園を巡ったり、皆さんと意見を出し合っって理想の公園を考えたりする時間がとても貴重で楽しかったです。素敵な公園がある町に住みたいと強く思うと同時に、住民が町づくりに参加する大切さを実感しました。大好きな吹田市がもっと公園事業に力を入れ、公園づくりにおいて新しいことに挑戦する市であってほしいと思いました。ワークショップを開催してくださったことに感謝でいっぱいです。アンケートが今後の公園づくりに生かされることを願っています。

ワークショップの開催ありがとうございました。全三回で話せる内容には限りがありましたがたくさんの夢をもって議論できたとても有意義な時間でした。今本当に多くの市民がこの再整備に興味をもっています。ワークショップによって多くの住民が自分たちの地区の町づくりに興味を持つことにつながったと思います。これからも大変な作業が続くと思いますが、ご無理のないよう、どうぞよろしくお願いいたします。

**公園みどり室の皆様をはじめ、町づくりにかかわるすべての方に向けて、これから吹田市の公園がもっともって魅力的なものになることを願って一言メッセージ**

**(アンケートより抜粋) ☆再整備応援インスタグラム ([renewal.6parks.minami\\_suita](https://www.instagram.com/renewal6parks.minami_suita)) も随時更新中♪**

- ☆これからの南吹田駅周辺が明るく楽しく有効に使われますように
- ☆北の方に比べて南の方がおそろかになっているような…わくわくできる町づくりをお願いします
- ☆遊具のチェックリストでみんなで管理
- ☆吹田市はもう少し公園事業に力を入れてほしい
- ☆中の島公園のプールにかわる水景を
- ☆日本一公園が充実している吹田市へ
- ☆木々や遊具をライトアップするだけでも癒しの空間へ
- ☆見通しが良く安心して遊べる公園へ
- ☆たくさんの方が公園へ集いにぎやかで明るい町へ
- ☆時代ニーズに合わせよりよい施設にリニューアル
- ☆子育てするなら吹田！を実現してください
- ☆また行きたいと思う公園づくりをお願いします
- ☆ユニバーサルデザインでみんなに優しい公園へ
- ☆人気の公園は人の目が絶えず治安がよくなる
- ☆豊中市や高槻市の公園に負けないで
- ☆駅前の公園がにぎわっていないのは寂しいな
- ☆災害が起きた時の対策も大切です
- ☆防犯カメラの設置についても検討を
- ☆街灯を増やして明るくしてほしいです
- ☆公園の外からも中の様子がわかるように
- ☆床噴水をお願いします、子どもが絶対喜びと思います
- ☆その日の気分で公園選びが楽しめる6公園へ
- ☆夏場水遊びができるプール以外のものがほしいな
- ☆丘を利用した段々畑のようなせせらぎいいな
- ☆佐井寺のせせらぎが大好き
- ☆真夏でも熱くなりすぎない素材を
- ☆少しでも涼しくなる公園へ
- ☆ビオトープで生態系を学ばせたいな
- ☆公園が再整備されて素敵な街になるのが楽しみ
- ☆サッカーや野球の練習がしたい
- ☆水の動きを見ているだけで癒されます
- ☆和式でなく洋式のトイレ希望
- ☆ふわふわドーム、トランポリン、ロングライダー・ロープ・木製アスレチックの遊具やっぱりほしいな
- ☆市民の声が一つでも多く反映されるといいな
- ☆駅前に商業施設がほしいな
- ☆交通のルールを学ぶ交通公園もあっていいな
- ☆子どもの視点に立った公園づくりを
- ☆四季を感じる樹木を増やしてほしい
- ☆町が殺風景なので公園の雰囲気を変えてほしい
- ☆四季を感じる樹木を増やしてほしい
- ☆このような公園づくりに参加できるなんてなかなかないのでぜひ素敵な公園を
- ☆片山公園のせせらぎは虫や魚をつかまえられて大好き
- ☆気軽に水遊びができるスポットへ